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 С Новым
 годом!

Н овый год – не про-
сто радостный 
праздник, а  не-
изменный сим-
вол возрождения 

и  оптимизма. Он  объединяет за-
вершение и  начало, подведение 
итогов и  отсчет новых достиже-
ний. И каким бы трудным ни был 
год уходящий, провожая его, 
мы  смотрим вперед с  надеждой 
на  исполнение наших желаний, 
с  верой в  свои силы, с  любовью 
к жизни. 

2018 год показал, что уро-
вень работы вуза по-прежнему 
высок. Благодаря насыщенной, 
содержательной работе всего 
коллектива педагогического 
университета на высоком уров-
не осуществлялся образователь-
ный процесс, проводились науч-
но-практические конференции, 
различные культурно-массо-

вые, спортивно-оздоровитель-
ные, профориентационные ме-
роприятия, были реализованы 
внутривузовские гранты, гран-
ты Росмолодежи и Президента 
Российской Федерации. Ответ-
ственное отношение к делу и 
самоотдача каждого работника 
нашего коллектива позволили 
осуществить огромную работу 
в рамках подготовки и проведе-
ния аттестации вуза.

Центральным событием 
уходящего года стали юбилей-

ные мероприятия, посвящен-
ные 170-летию со дня рождения 
Ивана Яковлевича Яковлева и 
60-летию со дня присвоения 
Чувашскому государственному 
педагогическому университету 
имени великого чувашского пе-
дагога-просветителя. 

Наступает 2019 год, который 
открывает перед нами новые 
перспективы. Дальнейшее раз-
витие старейшего вуза Чувашии 
во многом зависит от нашей об-
щей созидательной энергии и 

труда, от нашего единства и от-
ветственности. 

Новый год – это праздник, 
который приносит светлые меч-
ты и новые цели, дарит радость и 
хорошее настроение. Пусть 2019 
год оправдает ваши надежды на 
лучшее, принесет большую удачу 
и наполнит ваш дом любовью и за-
ботой! Счастья вам и здоровья! С 
Новым годом!

Ректорат ЧГПУ 
им. И.Я. Яковлева

Уважаемые преподаватели, сотрудники, ветераны, аспиранты и студенты Чувашского 
государственного педагогического университета им. И. Я. Яковлева. Примите самые теплые 

и искренние поздравления с наступающими праздниками – Новым годом и Рождеством!

“  Ответственное отношение к делу и самоотдача 
каждого работника нашего коллектива позволили 

осуществить огромную работу в рамках 
подготовки и проведения аттестации вуза. ”
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Т радиционный ново-
годний ректорский 
бал собрал самых 
лучших студентов 
педагогического уни-

верситета. Праздник открыл его 
величество полонез. Еще в XIX веке 
этот торжественный танец-ше-
ствие открывал балы, и участие 
в нем должны были принять все 
приглашенные, даже если потом 
они весь вечер сидели в стороне. 
Так оно и случилось в веке XXI, на 
балу ЧГПУ. 

Но, несмотря на всю торже-
ственность, массовость и пом-
пезность, не полонез собрал мно-
жество восторженных откликов. 
Львиная доля комплиментов и 
аплодисментов была отдана в 

адрес хастла, первую половину ко-
торого исполнили ректор педаго-
гического университета Владимир 
Иванов и студдекан технолого-э-
кономического факультета Ксения 
Никитина, а во второй половине к 
ним присоединились студдека-
ны факультетов. Хастл считается 
танцем, «расшевелившим» весь 
мир, так как базируется на им-
провизации партнеров. Но испол-
нению этого танца на новогоднем 
балу вуза предшествовали репе-
тиции, что еще раз подтвержда-
ет истину: путь к импровизации 
лежит через фундаментальное 
освоение основ.

Кстати, о репетициях. Вот 
уже не первый год освоить прему-
дрости бальных танцев студен-
там ЧГПУ помогает танцеваль-
ная студия «Ритм». Четыре пары, 
лучше всего показавшие себя в 

каждом из танцев (а кроме поло-
неза и хастла были еще вальс и 
полонез), получили от професси-
ональных танцоров сертификаты 
на бесплатные занятия.

А пары были чудесные! Имен-
но пары! Организаторы бала поста-
рались сделать так, чтобы стоящих 
поодиночке в сторонке не было, 
чтобы девушкам, которых в педа-
гогическом университете, конечно 
же, больше, чем юношей, не при-
шлось произносить слова Наташи 
Ростовой: «Неужели так никто и не 
подойдет ко мне, неужели я не буду 
танцевать между первыми…». 

Не обошлось и без любимых 
персонажей – Деда Мороза и 
Снегурочки, которые поздравля-
ли с наступающим праздником 
и вручали новогодние подарки. 
Украшением вечера стала тан-
цевальная пара студентов фа-

культета физической культуры: 
чемпионы Чувашии, финалисты 
ПФО, полуфиналисты первенств, 
победители международных 
соревнований, мастера спорта 
Полина Норкина и Михаил Нико-
лаев показали высший пилотаж 
владения танцевальным искус-
ством.

Ну и как же без короля и ко-
ролевы бала! Путем общего го-
лосования короны победителей 
примерили студенты факультета 
художественного и музыкально-
го образования Дана Давыдова и 
Алексей Коротков. «Мы от души 
потанцевали и повеселились. Нам 
понравились танго и хастл, а от-
дохнуть и перевести дух можно 
было на медленном вальсе. Всем 
желаем успешно сдать сессию и ис-
кренне желаем счастья!» – сказали 
победители. 

О, этот бал!

Торжественное убранство зала Чувашского национального художественного музея, 
яркие огоньки гирлянд, дамы в красивых платьях, галантные кавалеры, красивая 
музыка… И вот оно – новогоднее настроение, ощущение праздника и волшебства.

Праздник

Король 
и королева бала 
Дана Давыдова и 
Алексей Коротков

Полина Норкина 
и МихаилНиколаев
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Спасибо тебе, 2018-й! 
Добро пожаловать, 

новый год!

В преддверие нового года руководители 
студенческих объединений вуза 
вспомнили яркие события года 

уходящего, поделились новогодним 
настроением и поздравили с любимым 
праздником, ответив на три вопроса:

1 . Самые яркие события минувшего года 
лично для тебя, а также для твоей 

организации? 
2. Что попросишь у Деда Мороза? 

3. О чем мечтаешь и что пожелаешь 
друзьям и близким?

Диляра Вахитова, председатель 
Студенческого конгресса

1. Лично для меня – это избра-
ние председателем Студенческого 
конгресса, участие в Российской 
национальной премии «Студент 
года – 2018», поездка в Эстонию на 
международный фестиваль «Ев-
ропа Кантат» в составе ансамбля 
«Иволга», волонтерство на чемпио-
нате мира по футболу – 2018. А в со-
ставе Студконгресса – Школа акти-
ва первокурсников, Всероссийский 
слет студенческих объединений 
«ХАСТАР», межфакультетский от-
борочный конкурс «Снегурочка – 
2019» и ректорский новогодний бал.

2. Крепкого здоровья себе и близким людям. И чтобы у всех 
все было хорошо!

3. Достичь еще больших успехов и побед с командой Студенче-
ского конгресса. Провести Региональную школу студенческого ак-
тива, конкурсы «Мистер и мисс ЧГПУ», «Первокурсник года», дума-
ем поменять их формат. Возможно, организовать конкурс лучших 
академических групп университета. И, конечно же, сдать сессию!

Желаю всем в новом году не останавливаться на достигну-
том и всегда двигаться вперед! 

Пусть каждый ощущает поддержку семьи, друзей, команды, 
будет здоров и счастлив! 

Надеюсь, что все ваши цели и мечты обязательно сбудутся 
в 2019 году!

А Новый год – праздник из детства, поэтому 
ловите детские фотографии любимых 

руководителей объединений вуза.

Первый 
выпуск 
газеты 

«Педвузовцу» – 60!
Из архивных записей: «9 июля 1958 г. 

Чувашский областной комитет КПСС разрешил 
Чувашскому государственному педагогическому 

институту им. И. Я. Яковлева издавать с 
сентября 1958 года многотиражную газету 

под названием «Вузовец». Размер газеты – на 
двух полосах половинного формата «Правды», 

периодичность – два номера в месяц». 

Из воспоминаний первого 

редактора газеты Герольда 

Никифоровича Плечова:

«В 1953 году, когда я поступил в 

институт, газета выпускалась на шести 

вертикальных полосах, размещаемых 

в готовых рамках под общим названи-

ем с выходными данными. Работа ред-

коллегии заключалась в том, чтобы 

периодически (прежде всего к знаме-

нательным датам) обновлять материа-

лы газеты информацией о важнейших 

политических событиях и институт-

ской жизни.  Вскоре стало очевидным, 

что материалам газеты стало тесно в 

жестких рамках, и мы стали выпускать 

ее на склеенных в длину (до 3-4-х ме-

тров) нескольких листах ватмана, в 

свободном формате.

В 1958 году было получено разре-

шение на издание в педагогическом 

институте имени И. Я. Яковлева сво-

ей многотиражной газеты. Директор 

института Константин Евлампьевич 

Евлампьев предложил мне, видимо, с 

учетом имеющегося определенного 

опыта, заняться выпуском.   Приказом 

по институту 20 августа 1958 года я 

был назначен на должность ответ-

ственного секретаря вновь организу-

емой газеты «Вузовец». 

В предусмотренный день, 13 

сентября 1958 года, тиражом 1100 

экземпляров вышел первый номер 

многотиражной газеты «Вузовец». Ее 

доставили на все факультеты, кафе-

дры, в студенческие группы, инсти-

тутские службы и отдельным лицам. 

Газета была встречена всеми весьма 

одобрительно».

Из архивных записей: «11 апреля 

1961 г. на заседании партийного бюро 

Пединститута рассмотрен вопрос о 

стенной газете. Бюро постановило: 

«Общеинститутскую газету наимено-

вать «Педвузовец».

Сохраняя традиции, редакцион-

ная коллегия продолжает и в насто-

ящее время освещать на страницах 

газеты все сферы деятельности педа-

гогического университета. И вот уже 

совсем скоро с нами попрощается год 

60-летия газеты – 2018-й, интересные, 

примечательные, значимые события 

которого мы старались отражать в вы-

пусках.

В канун Нового года редакции га-

зеты хотелось бы поздравить всех тех, 

кто принимал участие в ее создании: 

приносил заметки, отвечал на вопро-

сы, соглашался на интервью, хвалил, 

критиковал, читал, да и просто рас-

сматривал фотографии!

В 2018-м свои статьи в газете раз-

местили 12 авторов.

Уделили нам время и ответили на 

вопросы интервью 20 человек!

Поделились впечатлениями и ста-

ли участниками опросов 66 человек!

Дорогие наши друзья! Коллектив 

газеты выражает искреннюю призна-

тельность и благодарность всем, кто 

когда-либо был связан с созданием 

университетского издания. Спасибо 

вам за сотрудничество, за вашу откры-

тость и готовность к диалогу. Вы дели-

тесь с нами своими воспоминаниями и 

впечатлениями. Мы благодарны вам 

за преданность любимому делу и пе-

дагогическому университету.

Огромное спасибо тем людям, 

которые работают над каждым выпу-

ском газеты в настоящее время: на-

чальнику редакционно-издательского 

отдела Ларисе Николаевне Улюковой, 

заместителю начальника редакцион-

но-издательского отдела Алевтине 

Васильевне Горбарук, нашему талант-

ливому верстальщику Виктору Бычко-

ву, фотографу Алексею Исаеву, нашим 

постоянным авторам Ивану Владими-

ровичу Павлову, Тихону Сергеевичу 

Сергееву, Маргарите Васильевне Ил-

ларионовой.

Спасибо нашим читателям – 
всем тем, для кого мы создаем га-
зету! Надеемся, что ваша дружба с 
«Педвузовцем» будет крепкой и дол-
гой. Всегда рады видеть вас в нашей 
редакции!

Редактор газеты «Педвузовец» 
Татьяна Кугаткина
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 Петр Васильев, руководитель 
студенческой службы безопасности
1. Для меня – это поездка в Питер на 

чемпионат мира по футболу. А для моей 
организации – предоставление нам уни-
верситетом тренажерного зала и спортзала 
для тренировок.

2. Чтобы он помог закрыть сессию.
В будущем году хочу съездить на море 

и покататься на сноуборде.
3. Пусть новый год подарит всем крепкое здоровье и отличное 

настроение. Очень хочется, чтобы в старом году остались все про-
блемы, а новый год предоставил новые возможности!

Ирина Тимофеева, руководитель 
Штаба студенческих трудовых 
отрядов

1. Самое яркое впечатление 2018-го 
– 110-дневная работа в лагере «Восток», 
выступление в конкурсе «Учитель буду-
щего», выход в финал Всероссийского 
конкурса «Лига вожатых», ну и, конечно 
же, первый день рождения нашего Шта-
ба.

2. Я ежегодно пишу письма Деду Мо-
розу! Хочу попросить, чтобы мое насту-
пающее рабочее лето случилось в том же 

лагере. Но еще больше хочу, чтобы нашим студентам разрешили 
прохождение практики в лагерях Черноморья.

3. Моя самая заветная мечта в 2019 году – выиграть грант на 
реализацию своего проекта, который будет полезен многим. И 
еще одна моя мечта – чтобы после Маши 
в Штабе был такой же ответственный ко-
миссар, то есть мой заместитель.

 Андрей Иванов, руководитель 
ССК «Патриот»
1. Исполнилась моя давняя мечта – я 

съездил в Санкт-Петербург. А для орга-
низации – проведение внутривузовского 
этапа проекта «От студзачета АССК к зна-
ку отличия ГТО». 

2. Чтобы родные были здоровы и не-
настья обходили нас стороной.

3. В будущем году хочу провести ме-
роприятия более высокого уровня. Же-
лаю всем в новом году достижения успехов в начинаниях, обой-
тись без травм и относиться к любому делу с позитивом. Больше 
улыбок и счастья вам, дорогие друзья!

Николай Станиславович Мясников, 
руководитель поискового отряда 
«Память»

1. Вахта в Вороново, поисковая сме-
на «Волжский рубеж», открытие музея 
отряда «Память».

2. Неравнодушных студентов!
3. Мечтаю о новых экспедициях. 

Хотим поехать в Тверскую область на 
места сражений 139-ой стрелковой ди-
визии, найти непогребенных земляков. 
Очень хочу, чтобы в отряд пришли новые 
инициативные студенты. Мечтаю сде-

лать «Волжский рубеж» ежегодным. С Новым годом!

 Екатерина Попова, руководитель 
студенческого сервисного отряда 
1. Студвесна! Эти бесконечные ре-

петиции, без которых потом уже не 
можешь, взрывные эмоции, поддерж-
ка каждого участника и зрителя. А так-
же поездка в г. Санкт-Петербург с фа-
культетом, которую нам подарил наш 
университет за победу на Студвесне, 
– это было незабываемо. Для моей ор-
ганизации – Студвесна и Перловка: очень приятно осознавать, что 
мы часть той команды, которая организует такие замечательные 
мероприятия. 

2. Хотелось бы машину, но под елкой она не поместится. А так, 
побольше сказки новогодней, волшебства, чтобы эта атмосфера 
не заканчивалась еще долго-долго. Хочется, как в детстве, не ду-
мать ни о чем, а просто радоваться празднику, подаркам.

3. Больше путешествовать, узнавать что-то новое. В новом 
году желаю всем море радости, счастья, любви и здоровья. Пусть 
этот год будет самым удачным, ярким. Пусть все, что будет зага-
дано, обязательно сбудется. И знайте: если верить в чудо, то оно 
непременно случится! С Новым годом!

Надежда Голубева, руководитель 
#PEDvoice

1. В этом году все, что происходит в уни-
верситете, приобретает совершенно иной, 
более ценный смысл. Это мой выпускной 
год и от каждого мероприятия, независимо 
от его масштаба и значимости, я пытаюсь 
что-то оставить в своей памяти. Хочется 
запомнить каждую деталь происходящего, 
каждую улыбку, каждое доброе слово. Хо-
рошо, что в руках есть фотоаппарат, способ-

ный мне в этом помочь!
Для #PEDvoice, как и для меня, все мероприятия являются чем-то 

особенным и ярким. Настрой на работу всегда очень тёплый. Мы пыта-
емся работать не на количество, а на качество – так нас учили. Надеюсь, 
ребята не растеряются и будут продолжать начатое дело. 2. Хочется, 
чтобы Дедушка Мороз сделал всех немножко добрее и терпимее. 
Нам всем этого очень не хватает.

3. В следующем году хочу пожелать себе смелости и упорства. 
Учеба в университете подходит к концу, нужно двигаться дальше, 
и, самое главное, – не бояться перемен. Всем выпускникам желаю 
огромной удачи и терпения, впереди нелегкое время! Студентов 
и работников нашего вуза поздравляю с наступающим Новым Го-
дом! 

Желаю Всем тепла и любви!
 
 Анна Карпеева, 

руководитель 
волонтерской организации 
«Корпорация Добра»
1. Победа в региональном 

этапе Всероссийского конкурса 
«Доброволец России» и победа в 
конкурсе «Мы – будущее города 
Чебоксары.  А для себя – это со-
здание волонтерской организа-
ции при МВД.

2. Поездку на море.
3. В 2019 году я заканчиваю 

вуз, поэтому мечтаю найти хоро-
шую работу. С Новым годом!
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Праздник

 Инга Егорова, руководитель 
студенческого 
медиацентра STUDLINE
1. Форум «МолГород», где наша 

команда занималась информацион-
ным сопровождением мероприятий, 
Всероссийский конгресс молодеж-
ных медиа, который собрал в Мо-
скве молодых медийщиков со всей 
России, и, конечно же, проект наци-
онального телевидения Чувашии 
«День студента», подаривший нашей команде возможность раз-
виваться. 5 корреспондентов, 5 ведущих, 3 оператора и монта-
жера, 2 копирайтера трудились над проектом на протяжении 3 
месяцев. 18 человек стали гостями прямых эфиров! Да, не всегда 
все получалось идеально, но мы стараемся совершенствоваться. 

2. Крепкого здоровья для всех студентов. 
3. Хочу достичь поставленных целей и поработать на славу. 

В новом году желаю всем быть добрыми и искренними. С новым 
годом, ЧГПУ! С Новым счастьем!

Шерзад Хажиев, председатель Совета 
иностранных студентов

1. Самое яркое событие уходящего года 
и для меня, и для Совета иностранных сту-
дентов – празднование Навруза. Для нашей 
организации и для меня лично было огром-
ной честью иметь возможность поделиться 
с вами песнями нашего народа, националь-
ными танцами, традициями. 

2. Что же попросить у Деда Мороза? Да, 
наверное, если он нам поможет в сдаче сессии, получении ди-
плома, то всего остального мы уже добьемся сами.

Говорят, что мечта – это что-то сокровенное, и чтоб она осу-
ществилась, не надо говорить о ней. Поэтому промолчу, чтобы 
она точно сбылась.

3. Желаю в грядущем году быть в окружении исключитель-
но положительных и доброжелательных людей, переживать 
только приятные эмоции, радоваться каждому прожитому дню, 
дарить радость и улыбки окружающим. И пусть новый год ста-
нет для всех особенным.

 Ольга Анатольевна 
Гурьева, председатель 
первичной профсоюзной 
организации студентов
1. Я побывала на Байкале! Испол-

нилась моя давняя мечта! Вошла в 
состав президиума студенческого ко-
ординационного совета Общероссий-
ского профсоюза образования. Наша 
организация показала самые высокие 
результаты в Приволжском федераль-
ном округе по итогам Всероссийской 
школы-семинара «Законодательные 
аспекты и практика стипендиального 
обеспечения обучающихся образовательных организаций выс-
шего образования «Стипком – 2018».

2. 100 %-ое профсоюзное членство!
3. Себе хочу пожелать не останавливаться на достигнутом 

и продолжать карьерный рост, не только в рамках вуза, но и 
республики. Не забывайте, что волшебство в каждом из нас, и 
старайтесь дарить окружающим внимание, заботу и любовь. И 
помните, что чудеса случаются, особенно под Новый год. 

 Андрей Петров, руководитель 
турклуба «Надежда»
1. Мой день рождения! А акти-

висты турклуба «Надежда» никогда 
не забудут поездку, которой нас по-
ощрил университет. Две недели мы 
были в горах Карачаево-Черкессии, 
близ села Архыз.  

2. Много-много сладостей!
3. В 2019 году я планирую напи-

сать новый проект, направленный на развитие здорового образа 
жизни у жителей нашего города. И думаю реализовать его уже 
летом.

Хочу поздравить всех с Новым годом! Пусть год будет пре-
красным началом чего-то очень сказочного и хорошего. Желаю 
вам только добрых и позитивных моментов. Пусть исполнятся 
все желания, которые вы загадаете под бой курантов. Благопо-
лучия и успехов во всех начинаниях вам и вашим близким!

Екатерина Кольцова, руководитель 
совета обучающихся по качеству 
образования

1. Чемпионат мира по футболу. Ат-
мосфера городов, сплочение людей, 
общей позитивной настрой гостей и 
нас, россиян, вызывали невероятное 
чувство гордости за страну. А для орга-
низации главным событием года стало 
успешное участие во Всероссийском 
конкурсе студенческих практик в сфере 
повышения качества образования. Наш 
проект был номинирован как лучший 

проект, нацеленный на повышение успеваемости обучающихся. 
2. Дед Мороз мне уже подарил все то, что нужно для испол-

нения заветных желаний в будущем, поэтому скажу ему просто 
большое спасибо за новогоднюю сказку!

3. На будущий год у нас большие планы по взаимодействию 
с другими организациями города. Мы желаем всем крепко-
го здоровья, успехов в сдаче предстоящей сессии, творческой 
энергии и новых достижений!

 Александра Ермолаева, 
руководитель 
Интеллектуального 
клуба студентов 
1. Избрание на должность руко-

водителя Интеллектуального клуба 
студентов (ИКС) стало для меня сво-
еобразным выходом из зоны ком-
форта и поспособствовало некому 
личностному развитию. Для ИКС – 
поездка в Москву на Студенческий 
кубок России по интеллектуальным играм. Для многих из нас 
это был первый опыт – и сразу попадание в ТОП-32!

2. Пожалуй, оставлю это в секрете, иначе ведь не сбудется?) 
3. Мечтаю объездить весь мир! Я придерживаюсь позиции, 

что мечты должны быть какими-то очень глобальными, а вот цели 
– более приземленными. Каждый год 1 января я, как и многие из 
нас, составляю список целей, которые хотела бы реализовать в 
течение года. В конце этого года в моем списке зачеркнуты прак-
тически все пункты.  В Новом 2019 году я желаю всем зачеркнуть 
в конце года как можно больше пунктов в списке целей на год и 
сделать несколько маленьких шажков к вашей большой мечте!
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«Зимние покатушки 
или миньоны 

в Томске»
Международный фестиваль-конкурс ледовых 
скульптур «Хрустальный Томск» в этом году 
вновь (уже в пятый раз) собрал ценителей 
прекрасного на главной площади города.

У частниками празд-
ника зимней сказ-
ки стали 30 ко-
манд из России, 

Германии, Малайзии, Ита-
лии, Китая, Белоруссии, Сер-
бии, Швейцарии, Киргизии.  
Свое мастерство в очередной 
раз продемонстрировала ко-
манда «Айсберг» в составе пе-
дагогов ЧГПУ им. И.  Я. Яковле-
ва – заведующего мастерскими 
кафедры инженерно-педагоги-
ческих технологий, доцента Ев-
гения Акимова и заведующего 
мастерскими кафедры дизайна 
и методики профессионального 
обучения Александра Иванова. 

Для участников конкур-
са было заготовлено 500 тонн 
льда, каждый куб весил боль-
ше 600 кг. Мастера исполь-
зовали электро- и бензопи-
лы, фрезы, ручные стамески. 
В день открытия фестиваля ко-
манда из Чебоксар выиграла 
блиц-турнир, где за 30 минут 
нужно было изготовить ледя-
ной шедевр. Мастера команды 
«Айсберг» вырезали шахматно-
го коня.

Композиция, над которой 
педагоги ЧГПУ трудились все 
основное время фестиваля, на-
зывается «Зимние покатушки, 
или миньоны в Томске». За ее 
создание они стали обладателя-
ми диплома лауреатов первой 
степени.

Евгений Акимов: «Томск – 

это Сибирь, а Сибирь – это зима, 
мороз, гостеприимство, зим-
ние забавы. Так как символом 
Томска является конь, мы ре-
шили изобразить именно коня, 
к которому в гости приехали 
миньоны». 

Необходимо отметить, что 
капитан команды «Айсберг» 
Евгений Акимов дважды стано-
вился победителем фестиваля 
«Хрустальный Томск» – в 2014 и 
2015 годах.

Обладателем гран-при фе-
стиваля стала российско-китай-
ская команда со скульптурой 
«Развлечение барышень с попу-
гаями».

Ледяные скульптуры, соз-
данные участниками фестива-
ля, буду украшать главную пло-
щадь Томка до весны.

Ольга Ковтун
Фото из архива Е. Акимова

“  Команда из 
Чебоксар выигра-
ла блиц-турнир, 
где за 30 минут 
нужно было из-
готовить ледя-
ной шедевр ”

ТЭФ

Cборная 
иностранных 

студентов

ФЧиРФ

ФМФ

ФЕО ФИЯ

ФДиКПиП

ФФК
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 Марина Варламова
 Фото А. Исаева

Т ри часа выступлений 
творческих коллекти-
вов вуза пролетели на 
одном дыхании! Ка-
лейдоскоп народных 

танцев, песен, ярких костюмов, 
национальных легенд, традиций 
и обычаев, уважение творческих 
коллективов к представляемым 
культурам не оставили равнодуш-
ными зрителей в зале. 

В этом году в творческих вы-
ступлениях была представлена 
культура народов следующих 
стран: России, Украины, Туркмени-
стана, Республики Молдова, Бела-
руси; регионов России: Чувашской 
Республики, Республики Татар-
стан, народов Кавказа, Чукотского 
автономного округа (эскимосы), 
Краснодарского края (кубанские 
казаки), и культура цыган.

Участниками фестиваля ста-
ли творческие коллективы всех 
факультетов педагогического уни-

верситета, а также сборная ино-
странных студентов.

Каждый факультет предста-
вил свою десятиминутную про-
грамму-презентацию культурных 
традиций одного из народов мира. 
Зрители узнали легенду о чуваш-
ском домовом Куйгырыше и об 
эскимосском чудовище Калупилу-
ке, о белорусских девушках-русал-
ках Озерницах и татарской краса-
вице Сююмбике, о праздновании 
Андреева дня в Украине и празд-
нике вина в Молдове, о празднике 
сбора урожая кубанских казаков и 
празднике Ивана Купалы в России.

Особое восхищение вызвали 
народные танцы, которые совре-
менные студенты исполняли са-
мозабвенно, с любовью, с понима-
нием их красоты и самобытности. 
Работу над танцами вели профес-
сиональные хореографы, что было 
видно по сложности заявленных 
танцев и хореографических поста-
новок. Праздник напомнил зри-
телям о глубоких национальных 
корнях, до сих пор определяющих 

поведение, приоритеты и жизнен-
ные ориентиры каждого из нас.

 По итогам фестиваля все 
творческие коллективы были на-
граждены дипломами и ценными 
призами. Гран-при фестиваля-кон-
курса вручен творческому коллек-

тиву психолого-педагогического 
факультета. Приз зрительских 
симпатий был определен по ито-
гам онлайн-голосования. Его об-
ладателем стал творческий кол-
лектив факультета чувашской и 
русской филологии. 

Язык дружбы 
не нуждается в переводе

«Неужели такое может быть у нас, в Чувашской Республике?», «Масштабно», 
«Грандиозно», «ЧГПУ вновь удивил», «Спасибо за фестиваль! Море эмоций» – и 

это только часть приятных комментариев, которые можно было услышать 
после завершения фестиваля-конкурса «Дружба народов»!

Проект

ППФ

Организатором конкурса выступил Чувашский государственный педагогический университет им. И. Я. Яковлева при поддерж-

ке Федерального агентства по делам молодежи (Росмолодёжь) с использованием субсидии, выделенной на основании Всерос-

сийского конкурса молодежных проектов среди образовательных организаций высшего образования в 2018 году.

ФИУиП

ФХиМО
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  Беседовала 
Татьяна Кугаткина

 Фото из архива ФХиМО

- Как возникло решение от-
правиться на Слет?

- Мы знали о существовании этого 
конкурса, так как в прошлом году 
группа нашего факультета при-
нимала в нем участие. В прошлом 
году мы заняли первое место в 
конкурсе академических групп 
нашего университета, за что вуз 
наградил нас поездкой в Москву. 
В этом году мы вновь стали лучшей 
студенческой группой вуза и реши-
ли уже попробовать свои силы на 
Всероссийском слете. Чтобы стать 
его участником, нужно было сде-
лать презентацию о группе и снять 
видеоролик.

- Видеоролик, надо отметить, 
получился отличный. Мы всем 
вузом голосовали за него в Интер-
нете. Кому пришла идея концеп-
ции ролика?

- Студентам нашей группы – 
Никите Анисимову и Даше Яков-
левой. Они сразу задумали сделать 
что-то очень качественное, а не на 
«коленке». Никита – звукорежис-
сер и представляет, как записать 
музыку, а Даша отлично пишет 
стихи. Сюжетную линию приду-
мывали всей группой, записать 
в студии звукозаписи нам помог 
наш педагог Владимир Владими-
рович Ашмарин. Работали неделю. 
Вот так – с миру по нитке, и полу-
чился клип. Надо сказать, что наш 
клип имел успех среди участников 
Слета, нас узнавали с первого дня. 

Приятно, что наши, казалось бы, 
конкуренты нас оценили.

- Да, что касается конкурен-
ции, она чувствовалась на Слете?

- В первый день, не скрою, была 
немного напряженная атмосфера. 
Но во второй день Слета старосты 
групп покинули свои команды и 
встретились для подготовки к кон-
курсу «Звездный час старосты». 
Вот там мы и успели сдружиться. 
И начали как-то теплее общаться 
между группами. 

- А кого больше среди старост 
групп – юношей или девушек?

- Девушек больше. И мне очень 
лестно, что в конкурсе «Звездный 
час старосты», где было всего три 
призовых места, я единственная 
девушка среди победителей. У 
меня третье место, первое и второе 

– у старост-парней.
- Поздравляю! А какие испы-

тания были приготовлены для 
старост?

- Конкурс «Да – нет» на знание 
своей группы, в котором должны 
были совпасть мои ответы и отве-

ты группы на один и тот же 
вопрос. У нас совпали все ответы! 
А также творческий конкурс, кото-
рый готовили заранее, – стендап.

- Для всей группы тоже были 
предусмотрены какие-то зада-
ния?

- Да, конечно. Первая сессия 
– это квесты, в основном спортив-
ные, где на скорость надо было 
бегать по маршруту и выполнять 
задания. Мы, закаленные подоб-
ными испытаниями на школах 
актива вуза, прошли все быстро и 
заняли третье место. Вторая сес-

сия – творческие задания по ми-
ни-группам, где мы показали вто-
рой результат. Таким образом, во 
всех трех испытаниях Слета у нас 
два третьих и одно второе место, 
что в итоге позволило нам стать 
третьими. 

- Несколько слов о вашем ку-
раторе.

- Ольга Александровна Хорась-
кина! Она просто классная! Она, 
наверное, единственная из всех ку-
раторов Слета была с нами на всех 
испытаниях: болела, поддержива-
ла. Она – настоящий куратор! Мы к 
ней можем обращаться по любому 
вопросу. Это наш очень близкий 
человек.

- В вашей группе на кого ни 
посмотри, каждый лидер. Как 
общаться, решать вопросы так, 
чтобы все были довольны, чтобы 
никого не обидеть?

- Да все просто, не надо быть 
назойливой, не стараться коман-
довать, не давить, а решать все 
вместе. Вот и все. На Слете, кстати, 
было очень заметно, как некото-
рые группы просто маршировали 
за своей старостой строем.  

- Вы довольны результатом?
- Конечно! Мы ехали на слет в 

Тюмень не за эмоциями, не с деви-
зом «главное – участие», а за ре-
зультатом, мы понимали, что мо-
жем. Приятно осознавать, что мы 
в себе не ошиблись. Для нас третье 
место – это победа. Так что очень 
хочется пожелать всем, особенно 
в преддверие Нового года: мечтай-
те, верьте, если сильно захотеть, то 
все получится!
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Мы ехали за результатом!

Бронзовым призером Слета лучших академических групп России стала группа факультета 
художественного и музыкального образования ЧГПУ им. И. Я. Яковлева. Слет проходил 

в Тюмени и собрал на своей площадке 17 академических групп, представлявших 
разные вузы России.  Подробнее о Слете – лидер группы ФХиМО Юлия Чиржа.

Форум

Юлия 
Чиржа


